Juin 2024

# Company of the contract of the

Bulletin municipal



"PLAISIR À LA CANTINE"
RÉENCHANTER
LE TEMPS DU REPAS

ACTUALITÉS MUNICIPALES Projet d'une cabane à dons

CULTURE Fête de la musique

SPORTS LOISIRS ET CULTURE À la découverte du géocaching







Le groupe Malo (Jérôme Arnould au chant et à la guitare et Caroline Lacroix au violon et au violoncelle) ont chanté Brassens le temps d'une matinée le 18 mai au Patio. Le public a entonné avec les musiciens des standards du chanteur sètois et découvert des titres moins connus. L'ambiance était légère, rythmée par des arpèges à la guitare et des pizzicatos au violon, une belle escapade musicale.



Les jeunes Allemands venus en mai dans le cadre du jumelage entre Yffiniac et Wackersberg ont pu profiter de notre région, des activités et des visites que leur ont concoctées les membres du Comité de Jumelage d'Yffiniac. Au programme entre autres, Wake Park à Dolo, la Cité de voile à Lorient. Les jeunes Français découvriront à leur tour la Bavière en juillet prochain.



La kermesse d'Assmat'l Bulles a battu son plein le 19 mai à la salle des fêtes. Les enfants ont apprécié les stands et sont repartis avec des lots. Les recettes permettront d'offrir de nouvelles activités aux tout-petits.



La 10<sup>e</sup> édition de l'Open de tennis de printemps s'est achevée le 12 mai, sous le regard enjoué des spectateurs venus nombreux. 139 participants dont 40 féminines ont disputé 150 rencontres aussi spectaculaires les unes que les autres, gérées de main de maître par le juge arbitre, enseignant du club, Richard Tilly. Le Comité remercie ses sponsors, la municipalité, ses bénévoles et ses ramasseurs de balles pour leurs contributions et pour leur soutien tout au long de l'année sportive.



Le 23 mai, le Maire, Denis Hamayon et Annick Glâtre, adjointe chargée de la Cohésion Sociale, de la Solidarité et des Services à la population mettaient à l'honneur les mamans de la commune ayant eu 5 enfants et plus. Emilienne, Martine, Marie, Blandine et Marie-France ont reçu un bouquet et les félicitations du maire. Pour celles qui n'ont pas pu être contactées, elles recevront une invitation pour la fête des mères 2025.



Gaël et ses parents se sont vus remettre un chèque de 1 500€ par l'Anse Solidaire, ce qui leur permettra d'acheter un appareil de mobilisation vertical (3 800 €). Emmanuel Brizou et Elora (président et secrétaire de l'association "Pour Maël") ont reçu un chèque de 2 000 € qui leur permettra de financer en partie un stage pour Maël (4 000 €). Le 12 mai, un repas réunissait 60 bénévoles qui ont œuvré à la réussite du videgreniers du 28 avril (4 200 entrées).



#### Le Sillon - Juin 2024







# **SOMMAIRE**

Agglo tub
Maisons d'Yffiniac
Actualités municipalesP5-6 PLAISIR À LA CANTINE PROJET D'UNE CABANE À DONS
Enfance-jeunesse
Culture
EXPO-PHOTOS: INSTANTANÉS BAVAROIS EXPO-AFFICHES: LES JO D'HIVER DE 1924 À 2010 LA TROUPE DES CHOC'ART SUR LES PLANCHES ANIMATION: LES PIEDS DANS LE GAZON
EXPO-AFFICHES : LES JO D'HIVER DE 1924 À 2010 LA TROUPE DES CHOC'ART SUR LES PLANCHES

# À NOTER

Les élections européennes auront lieu le 9 juin prochain : les bureaux de votes seront ouverts de 8h à 18h, à la salle des Fêtes.

État-civil/urbanisme/agenda.... P12

# Le CCAS au cœur de l'action sociale

Le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS), acteur incontournable de l'action sociale, s'investit au quotidien dans différentes activités. Cette structure autonome soutient, accueille et oriente tout public, en particulier les seniors. Nos aînés âgés de



plus de 60 ans représentent 25% de la population yffiniacaise (contre 27% sur tout le territoire), c'est un atout pour notre commune. Face à ce constat, la collectivité se doit d'accompagner les plus âgés d'entre nous et de répondre à leurs besoins du mieux possible. Yffi'bus, plan canicule, activités physiques adaptées, repas intergénérationnels, repas du CCAS, distribution de colis... le CCAS œuvre tout au long de l'année en soutien aux familles.

#### Les seniors se mettent au sport

Conjuguer une activité sportive à une alimentation équilibrée permet de garder le corps et l'esprit vifs. C'est ainsi que le CCAS, en partenariat avec le Centre Intercommunal d'Action Sociale (CIAS), l'Association des Professionnels de Santé d'Yffiniac (APSY) et plusieurs associations yffiniacaises ont lancé le 4 avril dernier le dispositif "Yffiniac, Seniors en mouvement". Près de 80 personnes ont assisté à la conférence le matin et aux ateliers découvertes l'après-midi : basket santé, taïso, foot en marchant, tennis de table, tennis et marche. Ces séances se sont poursuivies depuis, une fois par semaine. Des créneaux dédiés à ces disciplines pourraient voir le jour à la rentrée. Une nouvelle façon de créer du lien social.

#### Les Sielbleusiennes reviennent cet été

L'association Siel Bleu vous accompagne dans la pratique d'une activité adaptée durant l'été: relaxation posturale, gym prévention santé, activité cardio-respiratoire, marche avec bâtons. Une conférence présentant le projet auquel vous pourrez vous inscrire se tiendra mercredi 26 juin à 10h30 à la salle Le Trait d'Union. Ces ateliers, gratuits, sont financés par la Conférence des financeurs (Conseil départemental).

#### Envie de représenter votre commune et de ramener la coupe ?

Le CIAS organise jeudi 26 septembre en lien avec les différentes communes de l'agglomération et ses partenaires une journée seniors appelée "Inter'comm, un défi adapté". Chaque commune devra constituer une équipe de 10 personnes qui s'affronteront sur des activités physiques adaptées et des jeux.

Vous êtes motivés, vous souhaitez porter les couleurs de votre commune ? Faites vous connaître à l'accueil de la mairie ou au CCAS.

#### Les nouveaux Yffiniacais reçus en mairie

Vous venez d'arriver à Yffiniac ? Lors d'un moment de convivialité, la municipalité accueillera les nouveaux arrivants sur la commune au cours du dernier trimestre 2024. Vous souhaitez être conviés ? Faites vous connaître auprès des services de la Mairie.

Vous le constatez, le CCAS s'attache à faire vivre la solidarité à travers tous ces rendez-vous. Profitez-en! En attendant, nous vous souhaitons un bel été à toutes et à tous, riche d'activités et nourri d'échanges.

Annick Glâtre Adjointe chargée de la cohésion sociale, de la solidarité et des services à la population



#### Info Tub 2024 - 2025

# Renouvelez votre abonnement à la mairie

Le renouvellement des abonnements annuels de bus a commencé lundi 3 juin 2024. Afin de limiter l'attente au point TUB à Saint-Brieuc, TUB Tour 2024 distribuera des boîtes aux lettres dans les mairies de l'agglomération afin que les usagers puissent y déposer leur dossier de renouvellement. À Yffiniac, ces boîtes seront relevées trois fois durant l'été : le 25 juin, le 18 juillet, le 13 août.

# Un guide des mobilités

Le réseau lance UN GUIDE DES MOBILITÉS plus en cohérence avec sa marque "Les TUB bien plus que le bus!". Ce dernier recensera les différentes solutions transport sur le territoire de l'Agglomération: bus, vélo, co-voiturage et même la marche à pied! Il donnera les clefs pour en faciliter l'usage. Il présentera également tous les atouts et astuces mobilité en fonction de chacun: scolaires, étudiants, salariés, seniors, personnes à mobilité réduite... Le guide des mobilités et les horaires seront diffusés au mois de juillet.

Plus d'infos sur www.tub.bzh

#### Comment obtenir les horaires de bus ?

Les fiches horaires sont consultables sur le site tub.bzh et l'appli mobile du réseau. Quelques exemplaires de fiches horaires seront également distribuées avant la rentrée de septembre 2024, dans les communes.

#### Festival du réemploi des textiles

## "Re'Fil ton style"

Afin de se donner les moyens de consommer de manière plus responsable, Saint-Brieuc Armor Agglomération et une vingtaine d'acteurs locaux impliqués dans le réemploi des textiles s'unissent pour proposer un évènement festif et gratuit : "Re'Fil ton style".

Plus qu'un simple évènement tendance, le festival "Re'fil ton style" propose le textile à toutes les modes : ateliers couture, expositions, défilé, fresque, impression végétale, friperies, réemploi, rencontres... Le textile sous toutes les coutures !

Cette première édition du festival "Re'Fil ton style" se tiendra le samedi 8 juin, de 10h à 17h30 à "La Griffe" (ex-Espace Lamenais), 2 rue des Lycéens Martyrs à Saint-Brieuc - Gratuit Programme détaillé sur le site internet saintbrieuc-armor-agglo.bzh



MAISONS D'YFFINIAC

#### Maisons d'Yffiniac

# Place au concours d'architecte

Financées notamment par l'Hospitalité Saint-Thomas de Villeneuve (HSTV), le Département, l'Agence Régionale de Santé (ARS) et des caisses de retraite, les Maisons d'Yffiniac, qui accueilleront en 2027, 80 personnes âgées, seront construites par le bailleur social Terre d'Armor Habitat. Fruit d'une large concertation dans le cadre d'un Comité d'usage comprenant les financeurs, les élus et services municipaux d'Yffiniac, les riverains, les professionnels d'HSTV, un programme architectural a été établi. Il s'agit d'un cahier des charges du projet, à partir des usages des futures maisons, fixant le cadre de travail de l'architecte qui donnera vie au projet. Ce dernier est en cours de recrutement dans le cadre d'une procédure assimilée à un concours d'architecte. Le projet intéresse grandement car pas moins de 46 architectes ont candidaté!

Les principes fondateurs du projet comme l'exprime l'extrait du plan programmatique ci-contre sont notamment les suivants :

- 12 vraies maisons intégrées au quartier, chacune différente, de plainpied ou avec un seul étage, où vivront 7 résidents,
- un ensemble ouvert sur la ville avec un cheminement accessible aux habitants qui permettra de s'y promener,
- une place publique de quartier, lieu de rencontre.

Côté calendrier, l'architecte lauréat sera désigné en septembre prochain par un jury composé de toutes les parties prenantes dans lequel siégera



le Maire. S'en suivront le dépôt de permis de construire puis la phase de travaux, pour une livraison estimée mi-2027.

Nous souhaitons bon courage aux techniciens qui examinent minutieusement chaque candidature et... que le meilleur gagne pour un projet architectural au service de la qualité de vie et de la qualité paysagère; en définitif, un quartier pleinement intégré à la vie de la cité.

#### Opération "Plaisir à la cantine"

# Réenchanter le temps du repas







Parce que le temps du repas doit être un moment de plaisir et de partage, la commune d'Yffiniac, à l'instar de plusieurs communes de l'agglo, s'est inscrite dans la démarche "Plaisir à la cantine". L'objectif: réenchanter le temps du repas. Ce projet a été soutenu par l'Agglomération dans le cadre du PAT (Programme Alimentaire de Territoire) en partenariat avec la DRAAF (Direction Régionale de l'Alimentation, de l'Agriculture et de la Forêt) et l'ARS (Agence Régionale de la Santé) qui sont les financeurs.



#### 5 objectifs stratégiques

Considérant que la restauration collective représente un véritable enjeu éducatif, 5 objectifs ont été identifiés :

- Réenchanter la cantine afin qu'elle soit un espace d'éducation à l'alimentation.
- Impliquer l'ensemble des acteurs et créer du lien.
- Redonner du sens à l'acte alimentaire en reliant la dimension nutritionnelle aux aspects de goût, de sociabilité et de "ritualité" alimentaire.
- Restaurer une complicité entre l'aliment, celui qui le produit, celui qui le cuisine et celui qui le mange.
- Lutter contre le gaspillage alimentaire.

Dernièrement, Timon et Pumba se sont invités à table et proposent l'assiette du petit et du grand mangeur. Un autre exemple de lutte contre le gaspillage.

Ce dispositif, piloté par le ministère de l'Agriculture, a été lancé en 2010 dans le cadre du programme national pour l'alimentation. Il est articulé autour de plusieurs axes comme l'éducation au goût, la lutte contre le gaspillage alimentaire, les activités physiques, la justice sociale (droit à la cantine pour tous les enfants).

Des missions éducatives dans un environnement favorable avec un éveil sensoriel et une lutte contre le gaspillage alimentaire :

- Mise en place du petit et grand mangeur (Timon et Pumba).
- Mise en place d'un zonage au self pour permettre aux agents de mieux gérer le temps à table.
- Participation à la semaine du goût (autour des épices et aro mates en 2023).
- Réajustement des commandes et réutilisation des restes.
- Instauration du jeu "Devine l'ingrédient mystère".

Des missions de revalorisation de la fonction nourricière (qualité, découverte et diversité des produits)

- Mise en place du self partici patif (plusieurs choix d'en trées et de desserts avec l'art d'accomoder des restes.
- Obtention du Label Bio Territoire Engagé.
- Travail avec davantage de produits frais locaux et bio.
- Mise en place d'ateliers culi naires sur les temps d'animation

Des missions autour de l'hygiène, des ctivités physiques et du bien-être mental

- Respect et application de la loi Égalim.
- Proposition d'un menu végé tarien avec la création de nou velles recettes.
- Mise en place du mode de cuis son à basse température.
- Poursuite du dispositif ICAPS, activités physiques organisées sur le temps méridien et périso laire avec un temps fort "Bou ger en famille" le 1<sup>er</sup> samedi des petites vacances.

l'animation) qui se sont impliqués et retrouvés dans différents ateliers pour partager leurs idées et réfléchir collectivement autour de plusieurs thématiques : 1/Pour vous, un bon restaurant scolaire, c'est quoi?

Au total, ce sont 16 agents (équipes de la restauration et de

- 2/L'enfant, ce mangeur
- 3/Sensorialité à la cantine
- 4/Des repas équilibrés au juste prix
- 5/Cuisiner des repas végétariens
- 6/Cuissons saveurs







Sur le même principe que les bancs de l'amitié dans les écoles, une table de l'amitié a trouvé sa place au sein du restaurant scolaire. L'idée est de permettre aux élèves timides ou se sentant un peu seuls de déjeuner en compagnie, un bon moyen de créer des relations et de nourrir une certaine solidarité. La table de l'amitié est symbolisé par une illustration réalisée par les enfants.

# Des missions sociales, de partage et de convivialité

- Échanges ponctuels du chef de production avec les en fants sur les fins de service.
- Mise en place d'une table de troc et d'une table de l'amitié.
- Proposition de menus à thème avec parfois, déco rations, musique et déguise ments des agents.

#### Un nom pour le restaurant scolaire

La commune organise un jeu-concours invitant les enfants des deux écoles à trouver un nom pour le restaurant scolaire : une initiative leur permettant de participer activement à la vie de leur cantine. En septembre, les élèves seront donc invités à donner un nom à leur cantine. Un flyer décrivant les modalités sera distribué à la rentrée. Une fois le nom sélectionné par les membres du jury (CME), un second concours sera lancé, cette fois, pour la création d'un logo.

#### Une cabane à dons en projet

# Appel aux bénévoles

À l'initiative de Daniel Ogier, adjoint chargé du Développement Durable et de l'Urbanisme, une cabane à dons pourrait voir le jour prochainement dans le centre-bourg d'Yffiniac. Ce lieu d'échanges permettrait à chacun de déposer des objets utiles et en bon état de fonctionnement, dont on n'a plus l'usage et/ou de prendre ce qui lui est utile ou nécessaire sans échange d'argent.

Espace de partage et de solidarité, ce lieu ouvert à tous, a pour but de limiter les déchets, de favoriser la circulation des objets en permettant de leur donner une nouvelle vie. C'est aussi un lieu potentiel de rencontres et de convivialité.

Un objet donné est un objet de moins à la poubelle. Il existe déjà sur la commune des boîtes à livres qui ont beaucoup de succès (on dépose un livre et on peut repartir avec une nouvelle lecture).

Pour un fonctionnement optimal de cette cabane, il sera nécessaire de faire appel à cinq ou six personnes bénévoles, qui se chargeront de sélectionner les objets, de les ranger et ainsi de faire vivre la cabane.

Vous êtes intéressé pour devenir bénévole à la cabane à dons?

Prenez contact avec les services de la Mairie au 02 96 72 66 40 - urbanisme@yffiniac.bzh



Exemple d'une cabane à dons, celle-ci est située à l'Hermitage (35)

#### Plan canicule

# Pour veiller sur les plus fragiles

Chaque année, le plan canicule est activé au niveau national du 1<sup>er</sup> juin au 15 septembre. À cet effet, CCAS de la ville mettent à la disposition de chacun un registre nominatif sur lequel peuvent s'inscrire les personnes âgées de plus de 65 ans ou les personnes en situation de handicap lorsqu'elles sont fragiles et isolées et qu'elles vivent à leur domicile. Ce plan comprend 4 niveaux d'alerte. On parle de canicule uniquement à partir du 3<sup>e</sup> jour et de la 3<sup>e</sup> nuit consécutive de forte chaleur. La chaleur peut avoir un impact très rapide sur l'état de santé des populations surtout chez les personnes à risque (personnes âgées de plus de 65 ans, enfants de moins de 4 ans, personnes handicapées, personnes



malades à domicile, personnes isolées, en situation de précarité et sans abri, travailleurs exerçant à l'extérieur, etc...). Si vous êtes concerné ou si vous connaissez quelqu'un qui pourrait l'être, n'hésitez pas à joindre le CCAS pour une inscription. Lors d'une canicule, l'agent en charge du service prendra contact avec vous pour prendre de vos nouvelles et assurer un suivi.

CCAS - Elodie Le Mène - elemene@yffiniac.bzh - 02 96 72 60 33

#### Le registre du plan canicule

Ce registre a pour objectif de recenser les personnes fragiles de la commune afin de prendre régulièrement de leurs nouvelles lors d'événements exceptionnels et si besoin apporter conseils et assistance. Les inscriptions se font tout au long de l'année à leur demande ou sur requête d'un tiers.

#### Les gestes à adopter lors de grosse chaleur

- Boire beaucoup d'eau sans attendre d'avoir soif, sauf s'il y a contre-indication médicale.
- Éviter (toujours!) les boissons alcoolisées, à forte teneur en caféine (café, thé, colas) ou très sucrées, car ces liquides font perdre des fluides corporels.
- Éviter les activités et exercices intenses à l'extérieur.

#### Scot (Schéma de Cohérence Territoriale)

# Enquête publique du 14 juin au 15 juillet

L'enquête publique sur le projet de SCOT du Pays de Saint-Brieuc se tiendra du 14 juin au 15 juillet 2024 (jusqu'à 17h), selon les modalités prévues par le Code de l'Environnement.

Durant cette période, habitants, associations, acteurs publics et privés pourront prendre connaissance du projet en consultant le dossier soumis à enquête publique qui sera consultable dans les 13 lieux d'enquête retenus. Le public pourra consigner des observations dans les registres prévus à cet effet dans chaque lieu d'enquête. Le public pourra

également adresser ses observations par écrit, pendant la période d'enquête publique, à la Présidente de la commission d'enquête, au siège de l'enquête publique : Syndicat mixte de la Baie de Saint-Brieuc 5 rue du 71° Régiment d'Infanterie -22035 Saint-Brieuc

Habitants, associations, acteurs économiques : ensemble, construisons 2040.

Plus d'infos sur www.pays-de-saintbrieuc.org





# La Maison de la Petite Enfance fête ses 20 ans samedi 29 juin !

Une occasion très spéciale de rassembler les anciens enfants, parents et personnel de la Crèche. Venez retrouver les amis et les lieux que vous avez connus il y a quelques années et passez un moment de retrouvailles et d'amitié!

Au programme, des animations diverses : sculpteur de ballons, maquillage, musique, photomaton et gourmandises (offertes), un foodtruck (payant).

# Festival Armor Pocket Film 2024 Le **7**<sup>e</sup> art à l'honneur

La 14° édition du festival Armor Pocket Film s'est achevée en beauté vendredi 31 mai à l'espace Roger-Ollivier à Plérin par la remise des prix, saluant le travail réalisé par les apprentis cinéastes de plusieurs communes de l'agglo lors des vacances de printemps au lycée Restmeur à Pabu. Encadrés par Artistes et Cie, la compagnie du réalisateur Nicolas Guillou, les ados d'Antrejeunes devaient réaliser un court-métrage. La thématique cette année était « Et si on partait ». Une belle occasion de s'initier au 7° art.

Les gagnants sont :

• Catégorie Enfance - Jury : Plédran / Coup de cœur : Plérin / Public : centre Hellio Marin • Catégorie Jeunesse - Jury : Ploufragan / Coup de cœur : Trégueux Spécial : Langueux

Les ados d'Antrejeunes lors de remise des priy le 31 r



# Service Infos Jeunes Un forum de l'emploi fructueux

Mardi 30 avril 2024 a eu lieu la 3º édition du forum job intitulé cette année: « Les ateliers de l'emploi ». 21 partenaires institutionnels et privés étaient présents pour répondre au mieux aux questionnements des jeunes concernant l'emploi, la formation ou le job d'été. Cette édition fut ponctuée de tables rondes, séance plénière et forum. Plus de 70 jeunes de 14 à 25 ans ont pu profiter de cette demi-journée et repartir avec informations et job en poche. Nous préparons d'ores et déjà l'édition 2025 toujours sur le thème des l'emploi des jeunes 14/25 ans.

Vous n'avez pas pu y participer: le service Info Jeunes est à votre service au 06 07 33 36 27



# École Saint-Aubin Les enfants montent sur scène avec Maniafoly

Samedi 25 mai, près de 300 élèves, accompagnés par les artistes du groupe Maniafoly, ont fait vibrer la salle Horizon à Plédran devant un public d'invités privilégiés, les parents.







Inscrire tout un projet pédagogique autour d'une œuvre musicale, tel était le challenge proposé par les enseignant(e)s et les chanteur(se)s du groupe Maniafoly. Un énorme travail qui a nécessité un certain apprentissage et de nombreuses répétitions. En effet, depuis novembre dernier,

chaque vendredi, les séquences chants et musiques pour les onze classes étaient encadrées par les enseignant(e)s. Le projet a pris forme autour d'un scénario écrit par Ludivine Gravier, chanteuse de Maniafoly. Ils ont également bénéficié de l'assistance de Mireille et Jean-Paul Picault pour filmer

les répétitions et saisir les données permettant la rédaction de la scénographie. Sans oublier les parents qui ont bien voulu jouer le jeu pour les costumes. Un travail au long cours pour un spectacle musical intitulé "L'histoire de la vie".

#### Un challenge réussi

C'est donc une véritable petite entreprise qui s'est montée autour de ce projet qui a mobilisé tout au long de l'année, l'assiduité et l'énergie de toute une équipe. Chanter en choeur, en duo ou en solo tout en dansant, gestion de l'espace, concentration... l'exercice n'était pas des plus faciles mais néanmoins, ils ont réussi leur challenge. Samedi 25 mai, après deux représentations, les projecteurs se sont éteints et la vie normale de ces enfants a repris son cours. Mais il restera sans doute dans leur tête un peu de magie de cette belle soirée et un moment intense.



# École Simone Veil

# La kermesse se prépare

Comme chaque année, l'école Simone Veil, en collaboration avec l'Amicale Laïque, organise la fête de l'école. Sur le thème des Jeux Olympiques, elle se déroulera cette année le dimanche 23 juin.

- 11h Salle du Belvédère : spectacle des maternelles
- ou poulet basquaise Sur place ou à emporter (12€ adulte et 9€ enfant) Inscriptions sur le site Hello asso amicale Laïque d'Yffiniac avant le 13 juin
- 14h : Ouverture des stands : maquillage, jeux en bois, château gonflable, baptême de poneys.
- 16h30 : tirage de la tombola et annonce des gagnants des stands challenge (lots : un SPA 4 places, un balai sans fil, une centrale vapeur)

Contact: 06 59 69 09 26

# **Relais Parents Enfants**

# Les prochains ateliers d'éveil

Les ateliers d'éveil sont des moments de jeux et d'expériences animés par les animatrices du relais.

Pour rappel, 2 séances (9h30-10h30 et 10h30-11h30) - Le Patio (salle Libre Cours) :

- Lundi 3 juin (éveil aux livres à la médiathèque) Mercredi 12 juin (jeux d'eau à la crèche de Langueux)
- Lundi 17 et lundi 24 juin Jeudi 4 juillet

À destination des assistants maternels prioritairement. Soirée Bilan et perspectives autour d'un repas partagé mardi 11 juin de 20h à 22h - Le Patio (salle Libre Cours) Soirée d'échanges et d'informations autour de la question de l'aménagement de l'espace à leur domicile mardi 25 juin à 20h - Le Patio (salle Libre Cours) - Soirée animée par Annabelle Gateau psychomotricienne,

Renseignements et inscriptions au Relais au 02 96 77 60 50



# Expo photos "Instantanés Bavarois"

## Inauguration au Patio

Le 22 mai, l'exposition consacrée au jumelage Yffiniac-Wackersberg a été inaugurée en présence des jeunes Allemands et de leurs accompagnateurs. Comme chaque année, ils ont été reçus à la mairie par les élus et ont partagé le verre de l'amitié. Le maire d'Yffiniac, durant son discours, a souligné l'importance des relations fraternelles franco-allemandes en ces temps perturbés et à l'approche des élections européennes.

Jusqu'au 22 juin - Le Patio et centre-bourg - Entrée libre







#### Fête de la Musique

# Vendredi 21 juin

La Municipalité vous invite à venir fêter le solstice d'été en musique! Derrière la médiathèque, associations locales de danses, de chants et de musiques diverses vous donnent rendez-vous pour le plaisir de tous. N'hésitez pas à venir nombreux partager ce moment convivial qui fête l'arrivée de l'été. Au programme, des musiques et danses bretonnes, des claquettes, de la pop et du rock, des chants traditionnels, de la chanson française.

- À partir de 19h (Esplanade Le Patio) : Les Balancières de la Baie, Carib'Son, Les Enchanteurs, Maniafoly, Mr Jagh, LBG
- 20h Restaurant L'Évidence (Rond-point de Wackersberg) : Kannibal Swing
- 19h Golden bar (5 rue des Grèves) :

## **Expo** affiches

# Les JO d'hiver

Avant de se plonger dans les Jeux Olympiques d'été Paris 2024, le Service Culturel, en partenariat avec le Comité Départemental

Olympique et Sportif des Côtes d'Armor, vous propose de redécouvrir les affiches officielles des Jeux Olympiques d'hiver de 1924 à 2010.

Du 28 juin au 13 juillet Le Patio Entrée libre



#### Les pieds dans le gazon - Le Patio, cet été!

Les mercredis 10, 17 et 24 juillet, dans le cadre de "Partir en livre", la médiathèque pro pose des temps de lectures, de jeux et d'échanges dans le jardin du Patio. À partir de 4 ans, 10h30-11h30-Réservation conseillée: 02 96 72 74 27 - Gratuit Fermeture estivale de la médiathèque Le Patio: du 29 juillet au 15 août et tous les lundis pendant les vacances. La durée des prêts est de 6 semaines durant l'été.



### La Troupe des Choc'Art

# 3 pièces au programme

La Troupe des Choc'Art, qui a répété toute la saison, sera de retour sur les planches pour nous offrir 3 pièces. Détails sur les comédies mises en scène par Emeric Bellami. "À l'aventure" (de Géraldine Menuet) : Joyeux bazar sur une île déserte. Des enfants naufragés n'en peuvent plus de jouer les Robinson Crusoé. Des pirates s'en mêlent, les enfants seront-ils plus forts et plus malins que les pirates ?

"Mort de rire" (de Jean-Pierre Martinez): Comédie de 4 sketchs usant de l'humour noir pour évoquer la mort, présentée par trois adolescentes: Léa, Paloma et Cali. "Bachelorette Party" (d'Emeric Bellamoli): Une comédie en plein cœur d'un enterrement de vie de jeune fille qui tourne au désastre mettant en scène des personnages aux personnalités qui s'opposent. Une histoire douteuse qui part dans tous les sens!

•Samedi 22 juin - 18h30 : Enfants ; 19h30 : Ados ; 20h30 : Adultes •Dimanche 23 juin - 16h : Ados ; 17h : Adultes Tarifs : 6€ - Gratuit pour les moins de 12 ans. Billeterie sur place ou en ligne (Facebook Troupe des Choc'Art)

#### Tennis de table de la Baie

# Elouen Morlec champion de France

La journée du mercredi 15 mai a particulièrement réussi au jeune pongiste Elouen Morlet (à g.) lors du championnat de France junior en sport adapté puisqu'il a obtenu la médaille d'or. Baignant dans l'univers de la petite balle blanche depuis 7 ans au sein du club, Elouen, déterminé, se dirige tout droit vers un avenir plus que prometteur. Malgré son handicap, il a trouvé dans ce sport une véritable passion qui a transformé sa vie. Cette dernière performance XXL témoigne de son incroyable

parcours et de son engagement sans faille. "Nous tenons à exprimer toute notre fierté envers Elouen et à toute l'équipe du club pour leur soutien continu. Un immense merci également à nos éducateurs dévoués, Chantal et Alexis (à d.), pour leur coaching exceptionnel lors de cette compétition. Elouen est un véritable exemple de ce que l'on peut accomplir lorsque l'on poursuit ses rêves avec passion", commente Nicolas Kopcio, le président.





#### Échecs Passion

# Alexandre Masson a brillé au championnat de France

Après une semaine de duels acharnés lors du championnat de France jeunes à Agen, Alexandre Masson, champion des Côtes d'Armor U14, a brillamment défendu les couleurs du club. À l'issue de 9 parties aussi intenses que passionnantes, Alexandre termine à une belle 66° place sur 159, avec 5/9 points obtenus grâce à 3 victoires et 4 matchs nul pour seulement 2 défaites.

Le club était également représenté par Anthony Cléran l'entraîneur. Une compétition organisée dans un contexte d'essor sans précédent de la pratique des échecs avec une forte affluence puisque 1700 jeunes, venus de toute la France, y participaient. Ce fut l'occasion de se rencontrer, d'échanger et de renforcer les liens au sein de la famille des échecs française.

#### Chasseurs de trésors

# Dans la tête d'un géocacheur

Activité de plein air consistant à retrouver dans la nature des boîtes contenant des logbooks cachés par d'autres personnes, le géocaching est une activité insolite pratiquée sur la planète par des millions de personnes. Sylvain Meheut et ses enfants, Yffiniacais, passionnés, nous expliquent en quoi consiste cette chasse aux trésors.

#### Pouvez-vous nous expliquer ce qu'est le géocaching?

Le Géocaching est une chasse aux trésors moderne pour petits et grands qui se pratique avec un smartphone. Il faut télécharger l'application gratuite Geocaching.com. Ce loisir allie découverte d'un territoire, course d'orientation et recherche d'objets (cachés) dissimulés dans la nature ou dans les villes.

Le but est simple : chercher la cache dissimulée à l'aide de l'application. Une fois la boîte découverte, il suffit d'inscrire son nom sur le logbook à l'intérieur de cette même boîte et de loguer sur l'application que la cache a été trouvée. On remet ensuite la cache au même endroit qu'elle a été prise. Le mot d'ordre du géocaching est la discrétion. Comme les caches sont souvent placées dans des lieux publics ou passants, il faut être discret afin d'éviter qu'elles ne soient enlevées ou volées.

#### Comment avez-vous connu le géocaching?

C'est ma femme qui, ayant un attrait particulier pour l'escape game, la chasse aux trésors, m'a fait découvrir ce loisir qui a tout de suite séduit aussi nos enfants. Une cache en appelant une autre, nous sommes très vite devenus des adeptes inconditionnels.



Le géocaching, une affaire de famille ? "Certainement !", comme l'affirment Ewen, Nolan et Sylvain.

#### Quel genre d'objets peut-on trouver?

Il n'est pas question de diamants, le trésor est symbolisé par différentes boîtes, l'important est qu'elles soient bien hermétiques.

#### Où peut-on trouver une cache?

Partout dans le monde. En France, on en compte aujourd'hui 335 000. Chaque géocacheur peut en dissimuler selon des règles précises. Sur Yffiniac, nous en avons posé 23. Elles sont placées à proximité de points d'intérêts, cela permet de découvrir la commune de manière ludique.

#### Pilates et abdo-fessiers

## Des cours de fitness tout l'été



Mélanie Calvez, coach sportive, propose des cours de fitness tout l'été chaque vendredi à partir du 12 juillet et jusqu'au 23 août au parc Au fil de l'eau.

• 18h15-19h: abdos-fessiers

19h15: pilates

Tarifs: 1 cours - 10 € / 5 cours - 45 €

10 cours - 90 €

Contact: 06 27 17 17 42 melaniecalvez04pro@gmail.com Facebook/Instagram: melanie\_calvez.sportetfitness

#### La Rando-Tour 2024

# Elle passera à Yffiniac le 8 juillet

Après un premier passage en 2016, le Rando-Tour de la Baie de St Brieuc géré par l'Association "Patrimoine et découvertes" revient à Yffiniac le lundi 8 juillet. L'édition 2024 se déroulera du 6 au 11 juillet sur les communes suivantes : Plédran, Ploufragan, Yffiniac, St Quay-Portrieux, Binic-Étables et Pordic. Ce lundi 8 juillet, une boucle de 22 kms sera proposée avec un départ à 9h devant le Complexe Sportif.

Deux circuits : 9 km et 14 km - Tarif : 7 € (5 € la 1/2 journée) L'association propose en soirée un repas au restaurant L'Évidence suivi d'un concert avec Luc Arhlo, quitariste et chanteur.

Pour tous renseignements et inscriptions : www.randodelabaie.fr

Tel: 06 77 96 88 63 ou par mail: randobaie@gmx.fr

#### **BLOC-NOTES**

#### Prévention solaire d'Alerte Breizh

# Des gestes à adopter pour se protéger

La Bretagne est la région de France qui enregistre le plus grand nombre de cas de cancers de la peau chaque année. N'habitant pas une région chaude, les bretons se protègent moins des rayons UV (ultraviolets), qui sont pourtant autant présents qu'ailleurs! Même par temps breton, protégeons-nous!

Une campagne de prévention des caisses d'assurance maladie (CPAM et MSA) et de la Direction régionale du service médical de Bretagne est actuellement en cours.

Plus d'information sur www.alerte-breizh.fr



CONSEIL MUNICIPAL

#### Séance du conseil municipal

# Compte-rendu du 27 mai

**AUTORISE** le Maire à passer commande auprès du Syndicat Départemental d'Energie des Côtes d'Armor pour la rénovation d'un mât et de lanternes vétustes rue René Coty, place de l'Europe, place de la Mairie, pour un montant estimatif global de 6 363,36 €.

**AUTORISE** le Maire à passer commande auprès du Syndicat Départemental d'Energie des Côtes d'Armor pour le déplacement d'un candélabre impasse de Caron, pour un montant estimatif de 2 040,00 €.

**AUTORISE** le Maire à signer la convention de travaux sur mandat avec la commune d'Hillion pour la réalisation des travaux d'aménagement de la rue du Clos Glot.

**AUTORISE** le Maire à signer le marché de maîtrise d'œuvre pour la construction d'un

terrain de football en gazon synthétique avec la société Sport Initiatives pour un montant de 25 194,00 € TTC.

**APPROUVE ET AUTORISE** le Maire à signer la convention de soutien pour la lutte contre les déchets abandonnés diffus avec Citeo.

ÉMET un avis favorable avec observations sur le projet de Plan Local d'Urbanisme Intercommunal arrêté par délibération du Conseil d'Agglomération du 29 février 2024 et ADJOINT à son avis les remarques et demandes de précisions et d'adaptations. APPROUVE la cession d'emprises de voirie situées impasse du Château Rouge.

**APPROUVE** la cession d'un espace naturel boisé situé au lieu-dit « Le Pré du Pont Rolland » sur la commune de Plédran.

**AUTORISE** l'acquisition d'emprises de voirie pour l'aménagement d'une liaison douce rue d'Armorique.

**AUTORISE** l'admission en non-valeur de créances pour un montant total de 1 011,30 €. **DONNE** son accord pour le versement d'une subvention de 350 € pour la participation à la promotion du breton au bénéfice de l'association Ar Redadeq.

**AUTORISE** le Maire à signer le renouvellement de la convention d'adhésion au groupement d'achat de denrées alimentaires biologiques pour la restauration scolaire.

**DÉCIDE** de créer 2 postes de placiers contractuels pour le marché du dimanche à compter du 29 mai 2024 pour une durée de 1 an.

Prochain Conseil municipal le lundi 8 juillet à 19h salle du Conseil. Nous vous rappelons que les séances sont ouvertes au public Consultez l'intégralité des délibération sur notre site internet, rubrique "Séances du conseil municipal".

#### État civil et urbanisme

Conformément au Règlement Général de la Protection des Données (RGPD), ces informations sont communiquées uniquement sur la version papier du Sillon ou sur demande auprès de la mairie.

#### Recensement citoyen

Depuis le 1er janvier 1999, tous les jeunes, garçons et filles de nationalité française qui ont atteint l'âge de 16 ans doivent obligatoirement se faire recenser à la mairie de leur domicile. Cette obligation légale est à effectuer dans les 3 mois qui suivent leur 16e anniversaire. Il vous faudra vous munir du livret de famille et de votre carte d'identité.

# Permanence de l'assistante sociale

Le Conseil départemental vous propose les services d'une assistante sociale sur des plages horaires variables selon les mois. L'assistante sociale vous apporte une aide et une information sur vos droits sociaux, vous apporte des conseils et vous guide dans vos démarches.

Pour tous renseignements, contacter la mairie au 02 96 72 60 33.

# Permanence du conciliateur de justice

Le conciliateur de justice reçoit sur rendez-vous en mairie le 3<sup>e</sup> mercredi de chaque mois de 14h à 15h30.

Rappel de ses missions? Le conciliateur de justice est un auxiliaire assermenté, nommé par ordonnance du Président de la Cour d'Appel. Ce n'est pas un juge, il n'a pas le droit d'imposer un compromis mais peut le proposer dans le but d'éviter une procédure en justice, longue, éventuellement coûteuse, et débouchant sur une décision imposée. Il suit des principes d'impartialité, d'équité, de confidentialité et d'auditions contradictoires pour pouvoir accompagner les deux parties vers une prise de décision. Il s'agit de rendez-vous privé et gratuit.

Plus d'infos au 02 96 72 60 33

#### Juin

Exposition "Instantanés bavarois" - Service Culturel Jusqu'au 22 juin - Le Patio

Concours de boules - Union bouliste d'Yffiniac

Élections européennes

Assemblée générale - Union Football Yffiniac

Yffiniac Séniors en Mouvement - USY Basket et CIAS (gratuit)

Yffiniac Séniors en Mouvement - Tennis de table de la Baie et CIAS leudi 13 de 14b à 16b - Salle Remard Hinault

Finale du tournoi de tennis - Tennis-club Hillion-Yffiniac

Fête de la musique - Service Culturel

Fouée de la Gare - Comité de la Gare

Assemblée générale + Journée du club - Tennis de table de la Baie Samedi 22 - Journée - Complexe Sportif

Représentations théâtrales - Troupe des Choc'Art

Kermesse de l'école Simone Veil - Ecole et Amicale Laïque

Gala de judo de fin d'année - Yffiniac Judo

Conférence "Estivales Sielbleusiennes" - Siel Bleu Mercredi 26 à 10h30 - Salle Le Trait d'Union

Assemblée générale - Assmat'l Bulles Jeudi 27 à 19h - Salle Le Trait d'Union

Repas intergénérationnels - CCAS

Assemblée générale - Yffi'Danse de la Baie Vendredi 28 à 18h - Salle des Fêtes

La Maison de la Petite Enfance fête ses 20 ans - Municipalité

Kermesse de l'école Saint-Aubin - École et Ogec Dimanche 30 à partir de 12h - Complexe sportif

Exposition Les JO d'hiver de 1924 à 2010 - Service Culturel

#### **JUILLET**

Yffiniac Séniors en Mouvement - USY Basket et CIAS

Rando Tour - Patrimoine et Découvertes Lundi 8 - Départ à 9h - Complexe Sportif

La ludothèque s'invite à la médiathèque

Tournoi de tennis jeunes et seniors - Tennis-club Hillion-Yffiniac Du 9 au 21 - Journée - Tennis-boulodrome



MAIRIE: Place de la Mairie - BP 9 - 22120 Yffiniac - Tél.: 02 96 72 60 33 Ouverte les lundi, mardi et mercredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h le jeudi de 8h30 à 12h30 (fermeture l'après-midi), le vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 16h30 et le samedi de 9h à 12h (Etat Civil) accueil@yffiniac.bzh - www.yffiniac.bzh

Directeur de la publication : Denis Hamayon - Mise en page : service communication Crédits photos : service communication, écoles et associations, Freepik Le Sillon est édité à 2950 exemplaires et imprimé sur papier recyclé. Distribution : Mairie d'Yffiniac - Impression : Roudenn Grafik Retrouvez ce magazine sur www.yffiniac.bzh